

vivamos mejor

Meilleures conditions de vie pour l'Amérique latine



Plus forts pour l'école : Amélioration de l'enseignement préscolaire pour les enfants touchés par la pauvreté

Contexte du projet

Les familles marginalisées, déplacées en raison du conflit interne, vivent à Soacha dans des conditions précaires. Les enfants présentent très tôt des retards de développement marqués en raison de l'absence de stimulation, d'un manque d'affection et de la sous-alimentation. Ils sont certes pris en charge pendant la journée dans des crèches de quartier financées par l'État par des mamans de jours non professionnelles, mais ces dernières ne sont pas bien formées et les locaux mal adaptés aux besoins des enfants. Beaucoup de mamans de jour ne sont pas en mesure de les stimuler de façon globale et affective. Conséquences: une scolarisation tardive ou un début de scolarisation avec un retard de développement considérable. Ceci conduit au redoublement et à l'abandon scolaire précoce.

Notre approche

En dispensant une formation d'éducatrice de la petite enfance aux mamans de jour de 75 crèches de quartier, nous offrons à 1200 enfants touchés par la pauvreté une prise en charge adaptée à leur âge. L'équipe du projet encadre les mamans de jour dans leur travail quotidien et améliore l'infrastructure des crèches. Elle sensibilise les parents à l'importance de l'encouragement préscolaire. L'équipe de projet travaille avec l'ICBF, l'Office national pour l'enfance et la jeunesse, ce qui permet aux enfants de bénéficier d'un environnement de

développement stimulant et d'assurer la pérennité des établissements préscolaires.

Objectifs de projet

- Sur les 1200 enfants soutenus dans 75 crèches, au moins 90 % atteignent un niveau de maturité correspondant à leur âge et sont prêts à entrer à l'école.
- 75 mamans de jour proposent un accueil de jour professionnel et de qualité.
- 780 parents et 75 mamans de jour comprennent l'importance de l'encouragement préscolaire et de la non-violence. Ils s'engagent à répondre aux besoins des enfants de leur communauté.
- Notre organisation partenaire assure, par un travail de lobbying auprès des autorités compétentes, le maintien des crèches de quartier dont la qualité a été améliorée et élabore une nouvelle stratégie institutionnelle d'encouragement précoce.

Activités de projet

Amélioration des locaux de crèches

Nous aidons les mamans de jour à équiper leurs maisons, qui font office de crèches, d'installations sanitaires et de coins de jeu adaptés aux enfants. Nous créons ainsi un meilleur environnement d'apprentissage et de jeu pour les enfants.

Formation des mamans de jour

Les mamans de jour suivent une formation en éducation de la petite enfance à l'institut national de formation professionnelle SENA. La

Lieu du projet

Comunas 1 & 3, municipalité de Soacha, région métropolitaine de Bogotá, Colombie

Thèmes

Soutien préscolaire, inclusion sociale, organisation communautaire

Programme Vivamos Mejor

«Des ponts vers l'école»

Durée

2022 - 2024

Budget

569 934 CHF

Vivamos Mejor

Thunstrasse 17, 3005 Berne

Bureau à Zurich,
Ausstellungsstrasse 41, 8005 Zurich

info@vivamosmejor.ch
www.vivamosmejor.ch/fr
Tel. +41 (0)31 331 39 29

Banque cantonale, CH-3001 Berne
IBAN CH34 0079 0016 8757 8007 3

Certifiée ZEWO depuis 1992.



Votre don en
bonnes mains.

Impact

Une étude scientifique de l'Université de Lausanne, récompensée par la DDC et l'École Polytechnique Fédérale de Lausanne (EPFL), a prouvé l'impact durable de notre approche: les enfants en bas âge bénéficiaires de notre projet présentaient des capacités cognitives, psychosociales et psychomotrices significativement meilleures à leur entrée à l'école que les enfants sans intervention du projet, et rejoignaient la moyenne nationale. L'effet était encore mesurable de manière significative quatre ans et demi après la fin de l'intervention, les enfants obtenaient de meilleures notes à l'école et redoublaient moins souvent.

Vous trouverez cette étude et d'autres informations sur l'impact de notre travail de projet sous

www.vivamosmejor.ch/fr/impact

Notre mission

Dans le cadre de notre programme « Ponts vers l'école », ce projet s'appuie sur des projets antérieurs réussis et sur notre expérience en matière de soutien adapté à l'âge dans divers pays d'Amérique latine. En fournissant un soutien adapté du point de vue culturel et de l'âge, nous jetons les bases d'un parcours scolaire réussi.

Notre vision

Notre objectif est que les enfants, quelle que soit leur origine sociale, aient des chances égales de terminer leur scolarité avec succès et d'avoir un avenir professionnel digne.

Nous orientons notre action sur l'Agenda 2030. Avec ce projet, nous contribuons à la réalisation de l'ODD suivant:



Garantir une éducation inclusive, égalitaire et de qualité et promouvoir les possibilités d'apprentissage tout au long de la vie pour tous

formation achevée avec succès est validée par un diplôme reconnu par l'État. En parallèle, des collaborateurs pédagogiques encadrent les mamans de jour de manière pratique au quotidien et leur montrent comment stimuler les enfants en fonction de leur âge. L'équipe du projet leur explique également comment inscrire les enfants à l'école publique dans les délais impartis.

Des stagiaires comme soutien

Les mamans de jour sont soutenues par des stagiaires formés par l'équipe de projet. Nous profitons du fait qu'en Colombie, tous les élèves du secondaire doivent effectuer un stage social obligatoire.

Sensibilisation à l'éducation non violente

La violence est un moyen d'éducation très répandu dans les familles. C'est pourquoi l'équipe du projet présente aux mamans de jour des alternatives éducatives non violentes et les aide à entamer le dialogue avec les parents. Lors de réunions régulières, les mamans de jour transmettent aux parents les connaissances qu'elles ont acquises sur le développement de la petite enfance, les méthodes éducatives adaptées et les droits de l'enfant.

Lobbying et stratégie d'intervention précoce

Grâce à l'amélioration des infrastructures adaptées aux enfants, à la formation professionnelle des mamans de jour et au travail de négociation auprès des autorités compétentes, nous garantissons la pérennité des crèches de quartier. Avec le présent projet, nous achevons avec succès l'amélioration de l'ensemble des 349 crèches de quartier de la commune de Soacha. Nous soutenons de ce fait notre organisation partenaire dans l'élaboration d'une nouvelle stratégie institutionnelle d'encouragement précoce.

Projektimpressionen



Les mamans de jour suivent une formation en éducation de la petite enfance à l'Institut National de Formation Professionnelle.



Dans le cadre d'ateliers, nous sensibilisons les parents aux méthodes d'éducation non violentes.

Public cible

Direct: 1200 enfants, 75 mamans de jour, 780 parents et 75 stagiaires

Indirect: 4100 membres de la famille

Kosten

Les coûts de projet s'élèvent à 569 934 CHF. Pour le financement, nous comptons sur divers donateurs tels entreprises, cantons, fondations et communes. Le projet est cofinancé par la Direction du Développement et de la Coopération (DDC), Département fédéral des affaires étrangères (DFAE), dans le cadre de la contribution au programme.

Contributions locales

Les contributions locales d'un montant de 1 030 790 CHF ne sont pas comprises dans les coûts totaux. L'ICBF finance notamment les salaires des mamans de jour et les repas des enfants dans les crèches de quartier. Les mamans de jour participent à hauteur de 50 % aux coûts des travaux d'aménagement de leurs locaux. L'institut de formation SENA prend intégralement en charge les frais de formation des mamans de jour en tant qu'éducatrices de la petite enfance.

Partenaire local

Le partenaire de projet de Vivamos Mejor est l'organisme professionnel colombien NPO «Fundación Apoyar» proche de la base. Il emploie du personnel local et connaît très bien le contexte. L'équipe a de nombreuses années d'expérience et des compétences avérées dans les domaines de l'éducation, de la psychologie de l'enfant, du développement communautaire et du plaidoyer auprès des autorités. Notre organisation partenaire est reconnue pour son travail dans les régions du projet et dispose d'un bon réseau.



Dans les crèches de quartier améliorées, les enfants sont stimulés en fonction de leur âge et préparés à l'école.



Présentation de la maman de jour et de ses petits protégés d'une crèche de quartier du projet.